
 

  III  CDU – Fraktion  im Rat der Stadt  Schwelm 

 

C D U-Fraktion, August-Bendler-Straße 3a, 58332 Schwelm 

 

 

Oliver F l ü s h ö h 

Fraktionsvorsitzender 

An der Obstwiese 9 

58332 Schwelm 

Tel.:   02336-10731 

Mobil: 0172-2849837 

Email: flueshoeh@gmx.de 
 

 
 27. Oktober 2011 

An den 
Bürgermeister der Stadt Schwelm 
Herrn Jochen Stobbe 
Rathaus – Hauptstraße 14 
58332 Schwelm 
 
 
 

 
 
Sitzung des AUS am 8. November 2011 
Erhaltung des Infrastrukturvermögens „Straße“  
Priorisierung und Konzeptionierung des Unterhaltungs- und Sanierungsbedarfs 
 
 
Sehr geehrter Herr Stobbe, 
 
die CDU-Fraktion bittet Sie, den nachfolgenden Antrag dem Ausschuss für Umwelt- und Stadtpla-
nung in seiner Sitzung am 8. November 2011 (TOP 11) zur Beratung und Beschlussfassung vorzu-
legen: 

 
Antrag: 
 

Die Verwaltung wird aufgefordert, Wege und Möglichkeiten hin zu einer strategischen Ausrich-
tung der Straßenunterhaltung aufzuzeigen. Ziel der zu entwickelnden Konzeption sollte ein aus 
einer Straßendatenbank abgeleitetes Unterhaltungs- und Investitionsprogramm für die 
Schwelmer Verkehrsinfrastruktur sein. Die Fachlichkeit der Technischen Betriebe Schwelm 
sind in die Konzeptionierung einzubeziehen. 

 
 
Begründung: 

Die kommunale Infrastruktur ist vielerorts – so auch in Schwelm – bereits heute unterfinanziert 
(vgl. auch die Ausführungen zur Vorlage 200/2011). Zusätzlich wird der wachsende Erhaltungsbe-
darf im Bereich der kommunalen Verkehrsinfrastruktur die Finanzierungslücke weiter wachsen 
lassen. 
 
Diese geringe Investitionsleistung in Schwelm ist nicht zuletzt der schlechten Haushaltslage der 
Stadt geschuldet. Angesichts der nur sehr knappen Haushaltsmittel ist seitens der Politik richtiger-
weise eine Schwerpunktsetzung vorgenommen worden. Vorrangig wurde das Augenmerk auf den 
Ausbau und die Sanierung der Schulen und Kindergärten gelegt. 
 
Gleichwohl halten wir es für notwendig, frühzeitig eine Sachstandsermittlung über den Zustand der 
Schwelmer Straßeninfrastruktur vorzunehmen und anschließend ein Unterhaltungs- und Investiti-
onsprogramm aufzustellen, um so für jede Straße optimale Eingriffszeitpunkte auszuwerten.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. 
 
Oliver Flüshöh 


